

Trojanow und Oliver heute auf 3 Sat

Die beiden Leselenz-Kuratoren José F. A. Oliver und Ilija Trojanow heute in »Oasen der Freiheit«

Hausach (ra). In seiner Themenwoche »Visionäre und Utopien« strahlt der Fernsehsender 3Sat heute, Mittwoch, um 21.45 Uhr »Oasen der Freiheit« nach einer Idee von Ilija Trojanow aus. Der Schriftsteller, der seit vielen Jahren auch beim Hausacher Leselenz diverse Lesereihen kuratiert, besucht selbstverwaltete Projekte: Etwa das spanische Dorf Marinaleda, zu dem ihn der Hausacher Spanier José F. A. Oliver, Initiator und Kurator des Hausacher Leselenzes, begleitet.

»In Marinaleda laufen die Uhren anders, die Bewohner trotzen seit Jahrzehnten dem Kapitalismus«, schreibt 3Sat



José Oliver (rechts) und Ilija Trojanow bei den Dreharbeiten im andalusischen Dorf Marinaleda für die Sendung »Oasen der Freiheit« heute auf 3 Sat.

Foto: Martin Hanni

in seiner Pressemeldung. Ganz Spanien leidet unter der Wirtschaftskrise. Ganz Spanien? Im andalusischen Dörfchen Marinaleda haben die Bürger Arbeit, Häuser, grüne Gärten. Gemeinsam mit Dichter und Übersetzer José Oliver besucht Ilija Trojanow das Dorf, in dem die Landarbeiter in den letzten vier Jahrzehnten in Selbstverwaltung eine Idylle geschaffen haben: Vollbeschäftigung, 15-Euro-Mieten, keine Werbung, keine Polizei.

Die Dokumentation untersucht auch an weiteren »Oasen der Freiheit« das Verhältnis von Anarchismus und Feminismus.